
Остается менее недели 
до решающего момен-
та, когда жители Бар-
наула и края пройдут 
с портретами своих 
родных, воевавших на 
фронтах Великой Оте-
чественной войны. В 
этом году ожидается, 
что в краевом центре 
в «Бессмертном полку» 
примут участие более 
50 тысяч человек

Как отметил один из ор-
ганизаторов, заместитель 
генерального директора 
ИД «Алтапресс» Владимир 
Овчинников, с каждым го-
дом акция становится шире. 
К ней присоединяется все 
больше городов и стран. В 
этом году 9 Мая «Бессмерт-
ный полк» пройдет не толь-
ко по России. Многие стра-
ны Европы, Азии, Америки 
тоже включаются в шествие. 
Одно из последних сообще-
ний, поступивших в штаб, 
– это то, что 9 Мая выйдут с 
плакатами, транспарантами 
люди в Конго. Это потомки 
тех, кто участвовал во Второй 
мировой войне на стороне 
Франции, боровшейся с фа-
шизмом. В далекой Африке 

тоже хотят почтить своих 
ветеранов. Барнаульская 
эмблема – два журавлика 
со звездой – разлетелась по 
всему миру.

В Барнауле места сбора 
для участников шествия 

остаются традиционными 
– это кинотеатр «Россия», 
институт культуры – пр. Ле-
нина, 66, а также угол улицы 
Молодежной и проспекта Ле-
нина. Во всех этих точках с 9 
часов будет играть музыка, 

предусмотрена культурная 
программа.

Например,  у кинотеатра 
«Россия» выступит студия 
старинного танца «Северная 
сторона», сыграет духовой 
оркестр. Будет создана атмос-
фера настоящего бала.

«Бессмертный полк» дви-
нется после прохождения
войск Барнаульского гарни-
зона. С 11 часов на финальной 
точке шествия – площади 
Сахарова – организуют ка-
раоке для всех желающих, 
несколько фотозон.

В этом году волонтеров 500 
человек, которые будут помо-
гать участникам шествия. Их 
можно будет узнать по специ-
альным накидкам красного и 
зеленого цветов с символикой 
акции – звездой с журавлями.

Также организаторы про-
сили участников акции не 
приходить слишком рано. 
Опыт прошлых лет показал, 
что те люди, которые появля-
ются на месте сбора в 7 часов, 
к 11 часам уже очень устают. 
Раньше 9 часов приходить 
смысла нет. Шествие всегда  
начинается вовремя. Одежда, 
обувь – все должно быть ком-
фортно и удобно. Также непло-
хо запастись питьевой водой 
и аптечкой.

Тамара ЛОГИНОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
5 мая Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 18 м/сек., переменная 
облачность, без осадков.

6 мая Ветер юго-западный, 13-18 м/сек.,
порывы до 23 м/сек., переменная 
облачность, днем по краю дождь, 
гроза.

Ветер юго-восточный, 6-11 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., небольшой 

дождь, утром туман.

+8о +13о 

ночь

+25о +30о
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+18о +23о +16о +18о  

+22о +27о
день +5о +10о
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  НОВОСТИ .
На первом месте

Алтайских производителей сельскохозяйственной 
сферы признали лидерами в России по итогам первого 
квартала 2017 года, сообщили в региональном управле-
нии по промышленности и энергетике.

Алтайский научно-исследовательский институт техноло-
гии машиностроения назвали крупнейшим производителем 
пружинных борон в стране. Алтайский завод сельскохозяй-
ственного машиностроения стал российским лидером в 
производстве секционных борон. Также предприятие заняло 
первое место в РФ по объемам выпуска почвообрабатывающей 
техники. В прошлом году оно было лишь на четвертом месте.

Отметим, в 2016 году в крае было выпущено 7,9 тыс. еди-
ниц сельхозтехники почти на 7 млрд рублей.

Елена БЕРЕЖНЕВА 

АТР объединит 18 стран
Завершился первый этап регистрации на Междуна-

родный молодежный форум «Алтай. Точки Роста-2017», 
который пройдет в июне в Алтайском крае.

О своем желании принять участие заявили представи-
тели 52 субъектов России и 18 стран мира.

Работа форума пройдет на 22 площадках по четырем 
направлениям: «Менеджмент», «Социальные технологии», 
«Творчество» и «Ты – предприниматель».

Ветеранам дорого внимание
Со 2 по 5 мая от имени губернатора Алтайского края 

Александра Карлина представители муниципалитетов 
и социальной защиты поздравляют на дому ветеранов 
Великой Отечественной войны. 

Всего к 72-летию Победы подготовлено 2340 губернатор-
ских подарков. Их вручат участникам и инвалидам войны, 
несовершеннолетним узникам концлагерей, гражданам, 
награжденным знаком «Жителю блокадного Ленинграда», 
и вдовам погибших фронтовиков.

На подарки для ветеранов из краевого бюджета выделено 
5 млн рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Курортному сбору быть?
На заседании российского правительства был одобрен 

законопроект, предполагающий введение курортного 
сбора с туристов в нескольких регионах, в том числе в 
Алтайском крае. 

Согласно документу с 1 января 2018 года по 31 декабря 2022 
года будет действовать эксперимент: в Республике Крым, а 
также в Алтайском, Ставропольском и Краснодарском краях 
туристы должны будут платить за пользование курортной 
инфраструктурой. Если эксперимент пройдет удачно, сбор 
введут на постоянной основе, если нет – от него откажутся.

За каждым регионом остается право при желании не вводить 
курортный сбор. Также субъекты Федерации сами смогут 
устанавливать сумму, но не более 100 рублей в день с человека.

Курортный сбор будут включать в счет за проживание. От 
оплаты освободят только несовершеннолетних, ветеранов, 
инвалидов, льготные категории граждан. Средства пойдут на 
благоустройство и модернизацию зон отдыха.

Алёна ИВАНОВА
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  АКЦИЯ .  ЦИФРА .

Они появятся в селах Дум-
чево Залесовского, Бураново 
Калманского, Советский Путь 
Локтевского, Дубровино Ро-
мановского, Шульгин Лог 
Советского, Березовка Соло-
нешенского, Первокаменка 
Третьяковского, Ключи 
Тюменцевского и Нижняя 

Гусиха Усть-Пристанского 
районов.

На строительство будет вы-
делено более 32 млн рублей. 
Из этой суммы 8,5 миллиона 
составят средства федераль-
ного бюджета, а 23,5 млн руб. 
– краевого.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Будьте здоровы!

4 мая 1960 года, № 105.
Городу Барнаулу вручено переходящее Красное знамя
«Октябрьский район города Барнаула – один из крупней-

ших индустриальных центров края. На торжественном 
заседании, посвященном Первому мая, в переполненном 
клубе меланжевого комбината можно было видеть маши-
ностроителей, рабочих химической промышленности, 
создателей различной аппаратуры, строителей, текстильщи-
ков. В дни первомайского соревнования труженики района 
хорошо потрудились и добились новых успехов в выпол-
нении планов второго года семилетки. Барнаулу вручено 
переходящее Красное знамя, присужденное труженикам 
города за успешное выполнение плана заготовки и отгрузки 
металлолома металлургическим предприятиям страны».

ХРОНИКИ АП
Красное знамя – Барнаулу

32   
  ФАП   

Девять новых фельдшерско-акушерских пун-
ктов (ФАПов) построят в 2017 году в Алтай-
ском крае.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

«Бессмертный полк»
к шествию готов

ПОДПИСКА‐2017

Дотянуться до звезды 
В Белокурихе появится 
первый в Алтайском 
крае четырехзвездоч-
ный санаторий.

Сейчас на базе Нацио-
нальной курортной ассо-
циации создается реестр 
санаторно-курортных уч-
реждений России, разраба-
тываются критерии оценки 
здравниц. Представители 
Белокурихи активно уча-
ствуют в этом проекте. По 
сути, первый официально 
сертифицированный четы-
рехзвездочный санаторий в 
нашей здравнице – пилот-
ный проект новой системы 
оценки.

В настоящее время один 
из корп усов санатори я 
«Белокуриха» готовится к 
классификации «четыре 
звезды». Это значит, что 
санаторно-курортные ус-
луги в регионе выходят на 
новый, более качественный 
уровень.

Принцип присвоения 
категорий санаториям тот 
же, что и при определении 
звездности отелей. Но учи-
тывается ключевое направ-
ление оказываемых здесь 
услуг – оздоровительных. 
Специальная комиссия уже 
побывала в «Белокурихе», где 
сейчас идут ремонтные ра-
боты. Сотрудникам даны 
рекомендации, и к 1 июня 
в крупнейшей здравнице 
будут предоставлять сана-
торно-курортные услуги на 
«четыре звезды».

– На самом деле путь к 
«четырем звездам» мы на-
чали в 2012 году, когда было 
принято решение не просто 
ремонтировать номера, а 
увеличивать их площадь, 
– рассказывает заместитель 
генерального директора 
компании «Курорт Белоку-
риха» Олег Акимов. – Сейчас 
из трех стандартных делаем 
два. Если раньше на этаже 
было 28 номеров, то после 
ремонта их станет 20. Да, 
мы уменьшаемся по фонду. 

Но спрос выше именно на 
такое размещение. К при-
меру, у номеров категории 
«Престиж» – самая высокая 
заполняемость за последние 
годы, хотя они на порядок 
дороже стандартных. Когда 
несколько лет назад прохо-
дили классификацию на 
«три звезды», специалисты 
сказали, что мы уже близки 
к «четверке». А при получе-
нии этого статуса главный 
критерий зак лючаетс я 
именно в площади.

В номерах четырехзвез-
дочного санатория будут 
халаты, тапочки, пять по-
лотенец (в «трех звездах» 
их четыре), диспенсер для 
салфеток, дополнительное 
зеркало. Если раньше по-

стельное белье менялось 
раз в три дня, то теперь это 
станут делать через день. 
Также появляются дополни-
тельные услуги – прачечной, 
глажки. А на завтрак можно 
прийти с семи утра.

– При подготовке к ново-
му стандарту обслуживания 
сотрудники прошли обуче-
ние в Алтайской академии 
гостеприимства, – расска-
зывает директор санатория 
Елена Энгельгардт. – Деталь-
но проработали, как будет 
происходить уборка номера. 
Персонала не должно быть 
видно вообще! Также улыб-
ка не должна сходить с лиц 
работников. Обязательно 
нужно здороваться с отды-
хающими и желать им всего 

доброго. В принципе, всю 
эту методику применяли и 
раньше. То есть фактически 
по уровню обслуживания 
у нас уже было «четыре 
звезды».

Кроме того, больша я 
работа проведена в служ-
бе размещения. Сейчас ее 
специалисты размещают 

гостей – регистрируют и 
предоставляют номер – 
буквально за считаные се-
кунды. Также стал лучше 
центральный вестибюль, 
дополнительно приобретена 
мягкая мебель.

Специалисты отмечают, 
что переход от «трех звезд» 
к «четырем» – достаточно 

сложный, требующий се-
рьезной реконструкции 
номерного фонда. А вот 
получить «пять звезд» уже 
проще. Здесь дополнитель-
но оснащения, по сути, нет, 
на первый план выходит ра-
бота персонала. Например, 
учитываются подготовка 
номера ко сну, его прове-
тривание. Это значит, что 
фактически Белокуриха 
вполне может дотянуться 
и еще до одной «звезды».

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ФАКТ
Зимой в Белокурихе 
чаще всего отдыха-
ют жители Сибири. 
А летом много при-
езжих с Севера, из 
Центральной России 
и даже Крыма.

Неблагоприятные дни и часы в мае:
9 (02 – 04); 11 (10 – 13).
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Елена Энгельгардт: «Нужно чаще улыбаться отдыхающим!»

В центральном вестибюле санатория уже сейчас стало комфортнее.

Один из корпусов этой здравницы к 1 июня станет
четырехзвездочным.

С каждым годом в акции участвует все больше людей.
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Общими усилиями удалось сни-
зить оборот фальсификата, 
однако побороть это явление 
окончательно не удалось. К та-
кому выводу пришли участники 
межведомственной комиссии 
по противодействию незакон-
ному обороту промышленной 
продукции в Алтайском крае, 
подведя итоги работы кон-
тролирующих и правоохрани-
тельных органов за 2016 год.

Как отметил председатель комис-
сии, первый зампред правительства 
края Александр Лукьянов, в прошлом 
году работа по выявлению и пресече-
нию оборота фальсификата пищевых 
продуктов велась в плановом режиме. 
Полиция, Роспотребнадзор и Россель-
хознадзор проводили проверки, выяв-
ляли подделки и запрещенную к ввозу 
в Россию продукцию, а нарушителей 
привлекали к ответственности.

Так, по данным Россельхознадзо-
ра, в прошлом году было выявлено 
и уничтожено запрещенной к ввозу 
в страну растительной продукции в 
семь раз больше, чем в 2015-м. Кроме 
того, пресечены попытки незаконного 
ввоза из Казахстана санкционных това-
ров, таких как свинина производства 
Украины, Литвы, мясо птицы из США, 
Украины, Венгрии, сыр из Польши, Гол-

ландии и Украины, рыба из Норвегии, 
общим весом 913 кг. Кажется, мелочь, 
а приятно, что насолили иностранным 
производителям.

Краевое управление Роспотребнад-
зора также не ослабляло контроль безо-
пасности пищевого сырья и продукции 
на всех этапах – от производства до 
реализации. И, по мнению представи-
теля этого ведомства Ольги Бархато-
вой, объем фальсификата постепенно 
сокращается.

В крае тысячи объектов, осущест-
вляющих оборот пищевой продукции, 
только тех, кто связан с молочными 
изделиями, больше пяти тысяч. Есте-
ственно, все проверить невозможно, да 
и не нужно. В ходе выборочных кон-
трольных мероприятий санитарной 
службой было обследовано примерно 
5% предприятий и выявлено 219 проб 
фальсификата. 95% подделок пришлось 

на молочную продукцию, остальное 
поделили между собой соки и мясо.

Из всех случаев обнаружения под-
делок только треть приходится на ал-
тайских производителей. Среди них 
отличилось ООО «Милка», на долю ко-
торого пришлось 20 проб ненастоящего 
сливочного масла. В декабре прошло-
го года управление Роспотребнадзо-
ра выписало компании штраф в 150 
тыс. рублей и направило материалы 
в правоохранительные органы для 
возбуждения уголовного дела.

Были обоснованные жалобы на 

качество товаров компаний «Сибир-
ское подворье», «Любава», «Кипарис». 
По этим фактам применены меры 
административного воздействия. В 
частности, «Любаве» и «Сибирскому 
подворью» выданы предписания о 
прекращении действия деклараций 
на выпускаемую продукцию.

По итогам проверок наложены штра-
фы на производителей и продавцов 
молочной продукции на общую сумму 
более 3 млн рублей. Изъята из оборота 
по предписаниям управления и утили-
зирована 81 партия некачественных 
товаров весом 905 кг.

Надо сказать, что обманщики фаль-
сифицировали в основном сливочное 
масло, на втором месте было сгущенное 
молоко, на третьем – сыр. Как расска-
зала Ольга Бархатова, подделывают 
молочные продукты в основном до-
бавляя в них растительные жиры. Это 

не наносит вреда здоровью и снижает 
себестоимость продукции, но вводит 
в заблуждение потребителей, которые 
покупают маргарин думая, что это сли-
вочное масло.

Не может быть на полках магазинов 
сливочного масла дешевле 300 рублей 
за килограмм, считает директор ООО 
«Рикон» Олег Махнаков, так как 300 
рублей – это отпускная цена завода. 
Но люди продолжают покупать товар 
подешевле, надеясь, что на этикетке 
приведена правдивая информация. А 
когда понимают, что их обманули, по 
привычке идут искать правду в Рос-
потребнадзор. Однако на нарушителей 
закона так просто не пожалуешься.

С этого года введены изменения в 
294-й ФЗ «О защите прав юридических 
лиц и индивидуальных предприни-
мателей при осуществлении государ-
ственного контроля (надзора) и муни-
ципального контроля», касающиеся 
проведения различных проверочных 
мероприятий. Теперь Роспотребнадзор 
идет на проверку по жалобе потребите-
ля, только если он вначале обратился 
с претензией к производителю или 
продавцу, а тот ее не удовлетворил.

«Первый квартал показал, что когда 
мы даем эти разъяснения, то повторно 
граждане к нам больше не обращают-
ся», – констатирует Ольга Бархатова. 
И тут возможны два варианта: либо 
производитель или продавец жалобу 
удовлетворил, либо гражданин просто 
махнул на это рукой. Ведь претензию 
надо правильно оформить, зарегистри-
ровать у продавца и принести в Рос-
потребнадзор заверенный экземпляр.

В некоторых магазинах без разговоров 
отдают деньги потерпевшим, возвращая 
подделку на полку. Авось следующий 
покупатель не заметит.

Евгений ШУМИЛОВ

Станцевали 
«Облепиховый букет»

Образцовый ансамбль на-
родного танца «Калинка» 
краевого Дворца творчества 
детей и молодежи вернулся 
из Екатеринбурга, где успеш-
но выступил на Дельфийских 
играх -2017, завоевав серебря-
ные медали.

Целую неделю две тысячи 
участников Дельфийских игр 
соревновались в различных номи-
нациях: «Фортепиано», «Скрипка», 
«Театр», «Художественное чтение», 
«Танцы», «Изобразительное искус-
ство», «Балалайка», «Домра» и т. д. 
Причём в столице Урала одновре-
менно проходили XVI Молодеж-
ные Дельфийские игры России 
и XII Молодежные Дельфийские 
игры государств – участников СНГ.

20 воспитанников ансамбля 
«Калинка» участвовали в номи-
нации «Народный танец». Этот 
конкурс был организован в два 
тура. В первом необходимо было 
показать номер на фольклорном 
материале России, а затем ис-
полнить сюжетный танец на 
народном материале. Алтайские 
10 – 13-летние артисты предста-
вили профессиональному жюри 
оригинальный танец «Облепи-
ховый букет» и пляску «Колесо», 

созданную на основе фольклор-
ного материала, собранного в 
Заринском районе. Оба номера 
получили высокие оценки. Ан-
самбли, набравшие наибольшее 
количество баллов, прошли во 
второй тур, в котором разверну-
лась борьба за медали.

Соперники у наших ребят 
были достойные: Ярославская, 
Архангельская, Тюменская об-
ласти, Чеченская Республика, 
Чукотский автономный округ и 
другие. «Калинка» снова удивила 
зрителей, превратив танец «Де-
ревенские потехи» в настоящий 
мини-спектакль. Не первый год 
образцовым ансамблем Алтая 
руководит почетный работник 
общего образования Светлана 
Рейник, которая и поставила 
эти танцы.

По итогам двух туров жюри 
присудило «Калинке» серебря-
ные медали XII Молодежных 
Дельфийских игр государств – 
участников СНГ. Её воспитанни-
ки ликовали и даже плакали от 
радости. Как говорит Светлана 
Рейник, ребята гордятся, что 
внесли свою лепту в прослав-
ление родного края.

Людмила ЕРМОЛИНА

Поджигатели установлены. 
Они понесут наказание

С начала пожароопасного сезона в крае зарегистриро-
вано два перехода огня с сельхозполей на земли лесного 
фонда. Виновники этих двух лесных пожаров установлены 
и понесут наказание, сообщила пресс-служба Минприро-
ды АК.

На территории Знаменского лесничества таковым оказал-
ся индивидуальный предприниматель житель села Редкая 
Дубрава Немецкого национального района Яков Иванович 
Г., он проводил огневую очистку своих полей. В отношении 
его составлен административный протокол и вынесено по-
становление по части 4 статьи 8.32 КоАП РФ.

В Залесовском лесничестве пожар произошел по вине жи-
теля райцентра Залесово Григория Сафоновича Л., причина 
– неосторожное обращение с огнем. В отношении нарушителя 
также составлен административный протокол.

После прохождения необходимых процедур виновники 
понесут наказание.

Минприроды сообщает, что во избежание осложнения ле-
сопожарной обстановки и развития чрезвычайных ситуаций, 
связанных с лесостепными пожарами в весенне-осенний 
период, главам администраций муниципальных районов и 
городских округов Алтайского края заблаговременно были 
направлены информационные письма с указанием обеспечить 
исполнение постановления Правительства РФ от 10 ноября 
2015 года № 1213 и Правила противопожарного режима в 
Российской Федерации.

Однако, несмотря на запреты и установки, в сельских 
районах края продолжают использовать огневые методы 
очистки площадей, причем чаще всего пуская неконтро-
лируемый пал.

Соб. инф.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ..

  ПРАВА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ .  ЗНАЙ НАШИХ.

  ВАЖНО.

Следующая станция – 
Егорьевская

Масло-то ненастоящее?

Продолжается объе-
динение служб скорой 
помощи.

Рубцовская станция скорой 
медицинской помощи прирас-
тает новыми подразделения-
ми. Около двух лет назад к ней 
присоединили аналогичную 
службу Рубцовского района, в 
конце прошлого года – Углов-
ского, а с 1 апреля приказом 
краевого Минздрава в боль-
шую семью приняли бригады 
Егорьевского района.П  !

– Сейчас «скорая» доступ-
на всем 19 населенным пун-
ктам Егорьевского района, 
тогда как раньше была одна 
круглосуточная бригада, ко-
торая обслуживала райцентр 
и три ближайших населен-
ных пункта. В отдаленных 
поселках помощь оказывали 
фельдшеры ФАПов, – поясняет 
главный врач станции скорой 
медицинской помощи Рубцов-
ска Владимир Ремель.

Теперь все вызовы из Его-
рьевского района переклю-
чаются на станцию скорой 
медицинской помощи Руб-
цовска в единую диспетчер-
скую службу. Бригада опера-
тивно выезжает по адресу. 
Если есть необходимость, из 
города отправляют специа-
лизированную бригаду реа-
ниматологов, кардиологов 
либо педиатров. За три непол-
ные недели из Егорьевского 
района «скорая» доставила 13 
человек на госпитализацию в 
профильные медучреждения 
Рубцовска.

С  
Главный врач Егорьевской 

центральной районной боль-
ницы Игорь Нагорный назы-
вает объединение «скорой» 
важным событием.

– Это повлияло на своевре-
менность доставки пациента 
именно в то специализирован-
ное отделение, в котором он 
нуждается, например, сосу-
дистой патологии, – говорит 
он. – Не проведя обследование 
головного мозга, лечить ин-
сульт на уровне ЦРБ многие 
специалисты-неврологи счи-
тают нецелесообразным. Ока-
зание медицинской помощи 
с соответствующим уровнем 
диагностики – это принци-
пиально важно. Если раньше 

мы самостоятельно отвозили 
таких больных на спецтранс-
порте в сопровождении специ-
алиста, то сейчас эту функцию 
выполняет станция скорой 
помощи Рубцовска.

Нововведение повлияло на 
структуру и формат работы 
Егорьевской ЦРБ. Изменился 
коечный фонд круглосуточ-
ного стационара, поскольку 
потребность в нем уменьши-
лась. Процент госпитализации 
по экстренным показаниям 
снизился.

– Приоритетной задачей для 
медперсонала ЦРБ стало улуч-
шение доступности и качества 
первичной медико-санитар-
ной помощи для более чем 13 
тысяч жителей Егорьевского 
района. Взрослая поликлини-

ка рассчитана на 250 посеще-
ний в смену, детская – на 50. 
В структуру ЦРБ входят еще 
две врачебные амбулатории 
и девять ФАПов, – добавляет 
Игорь Нагорный.В  

После реорганизации уве-
личилось количество медпер-
сонала поста «Егорьевское». 
Бригады сформированы из 
числа медицинских работ-
ников ЦРБ. Фельдшеры, ко-
торые и раньше работали на 
скорой помощи, перешли в 
состав нового подразделения. 
Дополнительно пригласили 
медицинских сестер. Всего 
принято 14 медработников 
и восемь водителей.

Для персонала организова-
ны обучающие семинары, на 
которых ведущие специалисты 
рубцовской станции скорой 
помощи и Рубцовского меди-
цинского колледжа рассказы-
вают о новых технологиях и 
демонстрируют оборудование, 
на котором предстоит работать 

бригадам. Обе машины в Его-
рьевском районе оснащены 
современным лечебно-диагно-
стическим оборудованием. На 
занятиях отрабатываются спо-
собы оказания помощи боль-
ным с острым коронарным син-
дромом, нарушением мозгового 
кровообращения, алгоритмы 
и стандарты оказания скорой 
медицинской помощи

Фельдшер Юлия Прошуни-
на работает на «скорой» около 
10 лет. Сейчас проходит курсы 
повышения квалификации.

– Сегодня лекцию читал 
кардиолог скорой помощи Вла-
димир Киреев, – рассказывает 
она. – Вспомнила старое, нау-
чилась новому. Это нужно для 
более эффективной помощи 
пациентам.

Пока пост «Егорьевское» рас-
полагается на базе ЦРБ. Скоро 
ему выделят отдельное здание 
со всеми необходимыми по-
мещениями.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В полной тишине
Акцию «Дорогой милосердия» проведут 9 Мая в АГМУ.
В шествии от главного корпуса вуза до площади Победы будут 

участвовать более тысячи человек. Это студенты, преподавате-
ли и сотрудники Алтайского государственного медицинского 
университета. В нынешнем году присоединятся врачи лечеб-
но-профилактических учреждений города, а также учащиеся 
Барнаульского базового медицинского колледжа. В белых халатах, 
со свечами в руках и в полной тишине они пройдут по централь-
ным улицам краевой столицы. Цель – объединить поколения 
врачей, показать молодежи, какой ценой, в том числе медикам, 
досталась Победа в Великой Отечественной войне.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Полторашки – в дело!
В Год экологии в Заринске на улицах 

города рядом с привычными баками для 
мусора начали появляться контейнеры 
желтого цвета для пластиковой тары.

Контейнеры принадлежат компании 
«Гарант-эко», которая занимается вывозом 
бытовых отходов и их сортировкой. Жители 
города восприняли такой эксперимент по-
ложительно. Как показала практика, большая часть заринцев 
действительно радеет за экологию и чистоту. И отделить пластик 
от основного мусора для них не проблема. Каждую неделю за 
полторашками приезжает специальная машина. Далее тара 
прессуется и упаковывается при помощи автоматической мо-
бильной линии, которая установлена на полигоне за городом.

Как сообщает местная газета «Наш город», восемь современных 
мусорных контейнеров уже активно работают, принося пользу. 
В ближайшее время в Заринске желтые контейнеры должны 
появиться на всех 53 площадках сбора мусора.

Ольга РОДИОНОВА

Такси для ветеранов
В Барнауле и Заринске 9 Мая четыре фирмы такси будут 

бесплатно возить ветеранов Великой Отечественной войны. 
С такой инициативой выступили сами перевозчики.

Как сообщили в Минстройтрансе края, также с 5 по 10 мая 
ветераны смогут бесплатно пользоваться железнодорожным, 
внутренним водным и автомобильным общественным транс-
портом.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Алейские фонтаны и парки
 преобразятся

В Алейске проходят общественные обсуждения проектов 
реконструкции фонтана и благоустройства парка.

По федеральной программе «Формирование комфортной 
городской среды» в город поступило 18,3 млн рублей. Из них 
11,8 млн направят на обустройство дворовых территорий.

Как уточнили в пресс-центре местной администрации, в том 
числе планируется привести в порядок центральную площадь 
на ул. Партизанской, фонтан и прилегающую к нему террито-
рию, а также парк в центре города.

Свет звёзд для вас
Барнаульский планетарий готовит к 9 Мая специальную 

программу для ветеранов Великой Отечественной войны.
В День Великой Победы пройдет благотворительный сеанс 

«В глубины Вселенной».
Гости узнают историю небесных открытий от теорий древне-

греческих астрономов до наших дней. 32-минутная программа 
пройдет под девизом «Свет звезд для вас!».

Зацвели 
яблони и сливы

В Горном Алтае, несмотря на пасмурную погоду и даже 
снег, зацвели вишни, сливы и яблони.

В Алтайском крае и Республике Алтай после похолодания с 
конца прошлой недели шли дожди, а местами даже снег. Однако 
плодовые культуры все равно начали цвести.

Раскрасим мир
В барнаульском парке «Эдельвейс» с 13 по 14 мая пройдет 

Всероссийский фестиваль красок.
Организаторы обещают десять часов танцевальной музыки, 

тонны натуральной яркой краски Холи и свободный вход без 
возрастных ограничений.

Алёна ИВАНОВА

  НОВОСТИ .

П      
    
       
.

Игорь Нагорный: 
«Реорганизация «скорой» – 

важное событие для района».

Владимир Ремель: «Скорая медицинская помощь 
стала доступнее жителям Егорьевского района».

 Фельдшеры «скорой» повышают квалификацию.

Некоторые производители любят добавлять в сливочное масло 
растительные жиры.

Юные танцоры после победы.



.АКТУАЛЬНО.
Решим 
первоочередные задачи

У депутатов Государствен-
ной думы прошла регио-
нальная неделя. Это зна-
чит, что они приезжали 
работать в регионы, от 
которых избраны в парла-
мент страны. Наши депу-
таты изучали проблемы 
на местах, встречались с 
жителями. Даниил Бесса-
рабов посетил Калманский 
район.

– Еще во время предвыборной 
кампании люди этого района про-
сили меня обратить внимание на 
школу и сельский Дом культуры, 
– рассказал депутат.

Школа в Калманке построена и 
сдана в эксплуатацию в 1966 году. 
Спроектирована на 320 мест, однако 
фактическое количество учащихся 
– 473. При этом 203 ребенка занима-
ются в здании начальной школы. 
Кроме того, 48 человек обучаются в 
филиале в селе Усть-Алейка. В даль-
нейшем их планируется перевести 
в здание основной школы. В рам-
ках губернаторской программы 
«80х80» запланированы капиталь-
ный ремонт существующего здания 
и строительство пристройки на 
300 мест, что позволит, во-первых, 
увеличить вместимость учебного 
заведения, во-вторых, перейти на 
односменный режим обучения.

Как рассказал директор Калман-
ской школы Алексей Михайлов, в 
процессе капитального ремонта в 
действующем корпусе необходимо 

отрегулировать системы отопле-
ния, водоснабжения, канализации, 
отремонтировать санузлы, заме-
нить деревянные оконные блоки 
на пластиковые и так далее.

Общая стоимость проекта – 14 
млн 781,94 тысячи рублей. Согласно 
КАИП 11 млн 809 тысяч направят 
из краевого бюджета, остальные 
средства – из местного.

Строительство пристройки бу-
дет осуществляться уже в рамках 
региональной программы по соз-
данию новых мест в общеобразо-
вательных организациях, которая 
полностью согласуется с федераль-
ной. В ней предполагается разме-
стить 12 кабинетов для начальных 
классов, спортзал, актовый зал, 
мастерскую для девочек, кабине-
ты химии и биологии, музейную 
комнату, школьную библиотеку, 
четыре кабинета для внеурочной 
деятельности, учительскую, гар-
дероб, методический кабинет и 
другие помещения. На разработку 
проектно-сметной документации 
из краевого и местного бюджетов 
будет выделено более 5 млн рублей.

Калманский Дом культуры в 
свою очередь входит в перечень 
ДК, подлежащих реконструкции в 
рамках партийного проекта «Еди-
ной России» «Местный Дом культу-
ры». На эти цели из федерального 
бюджета выделят 1,6 млн рублей. 
Будут заменены кровля, стропи-
ла, водостоки, отремонтированы 
фронтоны и балкон.

– Почему вообще возник этот 
партийный проект? Потому что 

очень часто наши Дома культуры, 
которые все более востребованы 
нашими жителями, просто бро-
шены. Мы же в Алтайском крае 
начиная с 2013 года ввели свой 
проект и помогали сельским До-
мам культуры. С этого года такая 
работа будет проводиться за счет 
федерального бюджета. Для Алтай-
ского края выделены средства на 
эти цели в размере 28 млн рублей, 
часть этих денег пойдет в Калман-
ку. Люди считают эти проблемы 
первоочередными, значит, мы их 
решим, – сказал Даниил Бессарабов.

Предполагается, что все работы 
будут выполнены за летний период.

Депутат посетил также село 
Новороманово, где встретился с 
педагогами. В прошлом году в рам-
ках партийного проекта на орга-
низацию спортивных залов были 
выделены средства. В нее попала 
Новоромановская школа. Даниил 
Бессарабов проверил, как проведе-
ны работы, созданы ли все условия 
для занятия детей физкультурой 
и спортом.

Говоря о проектах, которым толь-
ко еще предстоит реализовываться 
в Калманском районе, депутат обра-
тился к чиновникам, сотрудникам 
учреждений: «Не подведите. Мы 
должны рачительно использовать 
выделенные нам деньги, однако 
при этом мы не можем забывать 
о качестве используемых материа-
лов и сроках, в которые эти работы 
будут выполнены».

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Статус важно подтвердить

АлтГУ вошел в список опор-
ных вузов страны. Ректор 
Сергей Землюков рассказал 
о перспективах развития 
университета в новом ста-
тусе.

– Значимость события в полной 
мере мы оценим через три-четыре 
года, когда произойдет деление вузов 
на федеральные и региональные. Ал-
тайский край во многом выиграет, 
имея сильный федеральный уни-
верситет. Высшее образование будет 
успешно развиваться как на нашей 
территории, так и в соседних регио-
нах, – говорит Сергей Валентинович.

В апреле в Министерстве обра-
зования и науки РФ подвели итоги 
конкурса на выявление опорных 
вузов страны. Из 86 претендентов 
на высокий статус выбрали 22, в том 
числе АлтГУ. В 2017 году классиче-
ский университет получит средства 
из федерального бюджета на реали-
зацию программы развития.

– Мало получить статус, важно 
его подтвердить, – продолжает 
Сергей Землюков. – Деньги будут 
потрачены по нескольким направ-
лениям. Нужно мобилизовать кол-
лектив, создать и обучить команды, 
которые будут оперативно решать 
поставленные задачи. Для успешной 
реализации проектов планируем 
пригласить отечественных и зару-
бежных специалистов из разных 
областей. Кроме того, нас ждут ауди-
торские проверки. По результатам 
работы в 2017 году станет понятно, 
продолжится ли финансирование 
в 2018-м. Речь идет примерно о 200 
млн рублей.

В конкурсном испытании Алтай-
ский государственный универси-
тет представил стратегическую 
программу развития, основанную 
на реальном потенциале. Ведущие 
места в престижных мировых 
рейтингах, опыт успешной разра-
ботки инновационных продуктов 
и технологий, реализующихся на 
территории многих российских 
регионов, подготовка кадров фар-
мацевтической отрасли, создание 
проектов в области курортно-тури-
стической деятельности, работа с 
одаренными школьниками… вуз 
доказал, что имеет право называться 
федеральным.

АлтГУ в ближайшие годы плани-
рует увеличить количество студен-
тов (сегодня их 15,5 тыс.). Появится 
больше возможностей для поощре-
ния за счет стипендиального фонда 
людей, которые активно проявляют 
себя в научной сфере и обществен-
ной жизни. Количество зарубежных 
стажировок тоже возрастет.

– Опорный университет должен 
обеспечить регион кадрами, кото-
рые помимо всего прочего станут 
менять обстановку к лучшему. Здесь 
не обойтись без помощи вузов-пар-
тнеров. Например, на днях подпи-
сали соглашение с техническим 
вузом и теперь планируем прово-
дить совместные образовательные 
программы. Коллеги из медицин-
ского университета трудятся в про-
тивораковом центре АлтГУ. Работу с 
партнерами продолжим и в других 
сферах, – подчеркнул Сергей Зем-
люков.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

3СОЦИУМ
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ОТЧЕТ
О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КРАЕВОГО АВТОНОМНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ

«ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЭКСПЕРТИЗА АЛТАЙСКОГО КРАЯ» ЗА 2016 ГОД.

№
п/п

Наименование показателя
деятельности

Единица
измерения

Отчетный год
2016 г.

1. Исполнение задания учредителя % 131%

2.

Осуществление деятельности, свя-
занной с выполнением работ или 
оказанием услуг, в соответствии 
с обязательствами перед страхов-
щиком по обязательному социаль-
ному страхованию.

% -

3.

Общее количество потребителей, 
воспользовавшихся услугами (ра-
ботами) автономного учреждения, 
в том числе:

Кол-во
выданных 
з а к л юче -
ний

350

бесплатными --//--//--//-- -
частично платными --//--//--//-- -
полностью платными, в том чис-
ле по видам услуг --//--//--//-- 350

Услуги по проведению государ-
ственной экспертизы --//--//--//-- 196

Услуги по проведению эксперти-
зы объектов, не подлежащих обя-
зательной государственной экс-
пертизе

--//--//--//-- 130

Услуги по проведению негосудар-
ственной экспертизы --//--//--//-- 24

4.

Средняя стоимость получения 
платных услуг для потребите-
лей, в т.ч. по видам

тыс. руб. 123,47

Услуги по проведению государ-
ственной экспертизы тыс. руб. 186,1

Услуги по проведению эксперти-
зы объектов, не подлежащих обя-
зательной государственной экс-
пертизе

тыс. руб. 24,5

Услуги по проведению негосудар-
ственной экспертизы тыс. руб. 147,7

5.
Среднегодовая численность ра-
ботников, включая внештатных 
сотрудников

человек 44

6.
Среднемесячная заработная пла-
та работников, включая внештат-
ных сотрудников

тыс. руб. 65,5

7. Объем финансового обеспечения 
задания учредителя тыс.руб. -

8.

Объем финансового обеспечения 
развития автономного учрежде-
ния в рамках программ, утверж-
денных в установленном порядке

тыс.руб. -

9.

Объем финансового обеспечения 
деятельности, связанной с выпол-
нением работ или оказанием услуг, 
в соответствии с обязательствами 
перед страховщиком по обязатель-
ному социальному страхованию

тыс. руб. -

10. Чистая прибыль тыс. руб. 487

11. Перечень видов деятельности:
Проведение государственной и негосударственной экспертизы проектной 
документации объектов капитального строительства,  инженерно-геоло-
гических изысканий, проведение проверки достоверности определения 
сметной стоимости объектов капитального строительства, строитель-
ство которых финансируется с привлечением средств краевого и феде-
рального бюджетов.

12.
Перечень разрешительных документов (с указанием номеров, даты выда-
чи и срока действия) на основании которых автономное учреждение осу-
ществляет деятельность
-Постановление Администрации Алтайского края № 599 от 24.12.2007
- Свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ серия 22 № 002919993 
-Свидетельство о постановке на учет в налоговом органе серия 22 № 002919944
-Свидетельство об аккредитации на право проведения негосударственной экспер-
тизы проектной документации и (или) результатов инженерных изысканий, реги-
страционный номер  РОСС RU.0001.610596 № 0000514, выдано Федеральной служ-
бой по аккредитации 19.09.2014.

-Свидетельство об аккредитации на право проведения негосударственной экс-
пертизы результатов инженерных изысканий РОСС RU.0001.610048 регистраци-
онный номер 0000129, выдано Федеральной службой по аккредитации  07.03.2013.

13. Состав Наблюдательного совета (с указанием должностей, фамилий, имен и отчеств)

Геттих А.И.

Заместитель начальника 
Главного управления  стро-
ительства, транспорта, жи-
лищно-коммунального и до-
рожного хозяйства Алтайского 
края, начальник управления 
строительства и территори-
ального планирования

Члены совета:

Тукоева С.А.

Консультант  отдела  учета,  
управления  и  распоряже-
ния  имуществом  Главного  
управления  имуществен-
ных  отношений  Алтайско-
го  края

Горбунов В.С

Заместитель  начальника   
управления экономическо-
го планирования, монито-
ринга и контроля Главного 
управления

Бартошевич Е.Н.
Старший строительный экс-
перт КАУ «Государственная 
экспертиза Алтайского края

Михнюк. М.С.

Начальник отдела органи-
зационно-правового, кадро-
вого и информационного 
обеспечения КАУ «Государ-
ственная экспертиза Алтай-
ского края

Отмашкин А.В. Директор ООО «Барнаул-
гражданпроект»

Калашников А.Н.
Заместитель начальника 
контрольного отдела СРО 
НП «Алтайские строители»

Шадрин С.Г.

Исполнительный директор 
СРО НП «Союз архитекторов 
и проектировщиков Запад-
ной Сибири»

Санников С.Т.
Исполнительный директор 
Союза Строителей и инвесто-
ров Алтайского края

Шелковников В.Р.

Нача льник управления 
подготовки и проектиро-
вания производства СПП 
ОАО «СтройГАЗ»

Нощенко Л.Ю. 
Заместитель генерального 
директора по производству 
ООО «Селф»

З.П. Васильева, 
директор КАУ «Государственная экспертиза Алтайского края».

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольевичем, 

659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, ул. 
Солнечная, 5-1, romanzob@mail.ru; тел. 8-960-944-0643, в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 22:43:020001:27, распо-
ложенного: Алтайский край, Солонешенский район, в районе ру-
чья Соловьиха на землях Лютаевского сельсовета, выполняются 
кадастровые работы в связи с образованием многоконтурного зе-
мельного участка путем выдела в счет долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земельного участка с 
кадастровым номером 22:43:020001:27.

Заказчиком кадастровых работ является Посевкова Ирина Ни-
колаевна, проживающая: Алтайский край, Солонешенский район, 
с. Солонешное, ул. Алтайская, 26.

С проектом проекта межевания земельного участка можно оз-
накомиться и возражения принимаются с момента публикации в 
течение 30 дней по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Соболева, 11.

Информационное сообщение
В целях соблюдения требований Постановления Прави-

тельства РФ от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверждении стандар-
тов раскрытия информации субъектами оптового и рознич-
ных рынков электрической энергии» на официальном сайте 
МУП «ЯТЭК» (www.yatek.ru) в разделе раскрытия информации 
находится в свободном доступе для физических и юридиче-
ских лиц информация следующего содержания:

- тарифы и цены на электроэнергию;
- расходы электроэнергии;
- информация об используемом топливе на электрической 

станции;
- информация об основных условиях договора купли-про-

дажи электроэнергии;
- информация о деятельности организации;
- фактические объемы потребления электроэнергии и про-

чая информация. 
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
«Не надо мешать людям жить!»
Критика неоднозначных законов, 
борьба с шумными ночными бара-
ми, помощь в спорах с коммуналь-
щиками – все это часть ежедневной 
работы депутата фракции ЛДПР 
в Алтайском краевом Законода-
тельном Собрании и лидера алтай-
ских либерал-демократов Евгении 
Боровиковой.

– Евгения Анатольевна, фракция ЛДПР 
не поддержала изменения в краевой 
закон о стипендиях в первом чте-
нии. Думаете, он навредит нашим 
студентам?

– Смутили эти строчки: «Части 2, 5 статьи 4 
признать утратившими силу» и «Часть 4 статьи 
5 признать утратившей силу». Открываем за-
кон «О стипендиальном обеспечении» и сопо-
ставляем. Что мы видим? Исключается пункт 
о предоставлении социальной стипендии 
студентам ссузов, чьи родители имеют доход 
ниже прожиточного минимума в Алтайском 
крае. Сомнения вызывает и отказ от пункта о 
ежегодном пособии в размере трехмесячной 
стипендии для сирот. Если раньше закон по-
зволял буквально рассчитывать эту выплату, 
то сейчас она будет ограничиваться лишь со-
циальной. Разработчики законопроекта уве-
ряют, что стипендии останутся, и ссылаются 
на Федеральный закон «О государственной 
социальной помощи…», который гласит, что 
получателями государственной социальной 
помощи могут быть малоимущие семьи. Не 
являются, а «могут быть»! Как вы понимаете, 
эта формулировка оставляет все на совести 
регионального законодателя.

– Слышала, что сегодня студенты 
нечестным способом получают со-
циальные выплаты…

– Поймите, делать липовые документы будут 
всегда, независимо от закона. А вот реально 
нуждающихся в деньгах «грызунов науки» 
очень много. В ссузы у нас идут не дети оли-
гархов, а ребята из небогатых, простых семей. 
Если лишить их дополнительных средств, то 
придется совсем туго. Давайте не будем забы-
вать, что грядут последствия демографической 

ямы нулевых – в вузы будет легче попасть, а 
ссузы станут совсем не востребованы. Между 
тем в крае остро не хватает рабочих специаль-
ностей – монтеров, фрезеровщиков, токарей… 
Считаю,  что депутаты не имеют права при-
нимать второпях такой важный документ. 
Кстати, на заседании фракции представитель 
губернатора признался, что сам сначала со-
мневался в правильности законопроекта, но 
после четырех месяцев внимательного изу-
чения поменял мнение. Так почему же нам, 
парламентариям, не дают столько времени 
для вдумчивого принятия решения?

– Недавно вы добились закрытия ноч-
ного бара в Барнауле. Чем помешал?

– Вы про бар Vinil на проспекте Строите-
лей? Устроили ночное питейное заведение в 
действующей бойлерной. Жильцы соседних 
домов жаловались, что всю ночь в клубе гремит 
музыка, через каждые 3 – 4 минуты подъезжали 
машины. Ну и весь сопутствующий комплект 
– драки, мат, бутылки, окурки и стихийный 
общественный туалет под окнами. А еще в баре 
часто видели подростков. Вообще, чтобы по-
пасть внутрь, многие гости делали так: звонили 
на мобильный телефон директору клуба, нажи-
мали на кнопку звонка, после этого выходило 
руководство, оценивало обстановку во дворе и 
только тогда впускало. Жильцы неоднократно 
жаловались в прокуратуру Железнодорожного 
района, однако там им отвечали, что такими 
делами не занимаются. В полиции со странной 
регулярностью терялись заявления.

– А власти что?
– Бойлерная эта – действующая, находится 

на балансе администрации Железнодорожного 
района. Как там вообще мог появиться ночной 
клуб? Спросила сити-менеджера Сергея Дугина, 
написала главному полицейскому края Олегу 
Торубарову – у них как раз проходили ежегод-
ные отчеты. А также осветила проблему в СМИ 
и социальных сетях. Г-н Дугин в официальном 
ответе пояснил, что клуб расположен на той 
доли площади, которая не является муници-
пальной. И, мол, правовых оснований для его 
закрытия нет. А вот Торубаров пообещал взять 
ситуацию под свой контроль. И уже спустя не-
делю звонят барнаульцы – вещи вывезли, бар 
закрыт. Это не первая наша победа – в прошлом 

году ЛДПР закрыла ночной бар «Хлам» – тоже 
нарушал общественный порядок. Доберемся 
до всех подобных заведений. Не надо мешать 
людям жить!

– С чем еще в последнее время к вам 
обращаются жители края?

– Я приняла 43 человека и направила 96 
обращений по их проблемам. Одна из очень 
острых – ветхие дома. Управляющие компа-
нии дерут деньги с жильцов, но ленятся даже 
скинуть снег с крыши. Боятся, что провалятся? 
Вот дом по адресу: ул. Телефонная, 36. Его долж-
ны были отремонтировать по решению суда 
еще в 2013 году, но местный комитет по ЖКХ 
ограничился лишь подпорками. Полноценный 
ремонт кровли планировали сделать только 
через восемь лет! А между тем в прошлом году 
в одной из квартир уже обрушился потолок.

– Но ведь коммунальщики собирают 
деньги на ремонт регулярно…

– Компании постоянно менялись, поэтому 
денежки исчезали, а работа не делалась. Вот 
и сегодняшняя УК с говорящим названием 
«Старый Барнаул» шевелиться не хочет. Во 
дворе всю зиму рос огромный сугроб. На моих 
глазах со стены отвалилась штукатурка…

– И что делать? Вряд ли барнаульцы 
могут сами починить дом.

– Жить там очень опасно, и власть должна 
вмешаться. Но у нас такие чиновники – пока 
не случится настоящей трагедии, так и бу-
дут откладывать все в долгий ящик. Нужно 
начать ремонт как можно скорее и на время 
переселить людей в другое место. Я подгото-
вила депутатские обращения в жилищную 
инспекцию и органы внутренних дел. Если 
не одумаются – подключится и депутат ЛДПР 
в Государственной думе Елена Строкова.

– Не так давно Барнаул взволновала 
новость о строительстве нового 
полигона. Как вы считаете,  где его 
все-таки нужно разместить?

– У нас и старый работает незаконно. Ка-
дастровый номер земельного участка при-
надлежит территории города. Владелец всех 
акций – Барнаул в лице комитета по управ-
лению муниципальной собственностью. А 

Федеральный закон «Об отходах производ-
ства и потребления» запрещает захоронение 
отходов в границах населенных пунктов. Но 
власть упрямо твердит, что полигон размещен 
за городской чертой. А прокуратура молчит. 
Между тем у нас есть территориальная схе-
ма обращения с отходами Алтайского края. 
В ней говорится, что краевой центр входит 
в Барнаульскую межмуниципальную зону 
наряду с Первомайским и Павловским рай-
онами. Давайте создадим новый полигон на 
землях одного из этих районов? Сооружение 
перейдет на баланс региона и будет работать 
на законных основаниях никому не мешая.

– Помимо работы с гражданами и 
законотворчества чем занимаетесь 
в статусе депутата?

– Посещаю всевозможные совещания и засе-
дания. Например, на днях состоялся «круглый 
стол» на тему поддержки изобретателей. Власть 
их не поощряет – нет ни конкурсов, ни пропа-
ганды, ни достаточного финансирования. Сегод-
няшнее общество заточено под потребление, а 
не под создание чего-то нового. Если государство 
не хочет поддерживать это направление – пусть 
за него возьмется бизнес, который постоянно 
нуждается в инновациях. Решено создать ра-
бочую группу по развитию изобретательского 
движения на Алтае и разработать поправки «О 
государственной поддержке инновационной 
деятельности в Алтайском крае».

– Как вы относитесь к попытке запре-
та курения в квартирах и машинах?

– Считаю эту инициативу абсурдной. Как 
исполнять такой закон? Квартира и машина 
– личная собственность. Как домой к челове-
ку попадет полиция, чтобы узнать, курил он 
или нет? Приедет с ордером на обыск и арест? 
Курить в своей квартире или нет – это личное 
дело каждого. Разумеется, это очень вредная 
привычка и с ней нужно бороться. С детства 
прививать отвращение к сигаретам – в школах, 
вузах. Тогда и не придется вводить абсурдные 
законы. Контролируйте магазины, чтобы те не 
продавали табак подросткам. Много нюансов 
– подходить к проблеме нужно комплексно, 
а не запретить, и все.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

Достижения инжинирингового центра АлтГУ «Промбиотех» 
известны за пределами края.

Даниил Бессарабов оценил перспективы реконструкции школы.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КУЛЬТУРА .

И каждый отличился в своей воз-
растной категории. А чуть ранее у 
кытмановских артистов была победа 
в Международном конкурсе «Звезд-
ный проект». Соревноваться ребятам 
пришлось с юными дарованиями из 
Барнаула, Республики Алтай, Новоси-
бирской области, Республики Тыва, 
города Москвы.Х , , 

В этом году впервые в Белокуриху 
Дом творчества поехал таким боль-
шим составом – шесть человек.

Виктория Миллер с песней «Это 
просто война» и Ульяна Сайденцаль 
с песней «Казаки в Берлине» заняли 
первые места в своих возрастных ка-
тегориях. Дарья Чернышева испол-
нила «Приказ на Кавказ», Настя Ма-
карова – «Три танкиста», эти девочки 
стали вторыми. Николас Шмаков 
прочел отрывок из произведения 
Шолохова «Судьба человека», заняв 
первое место в номинации «Художе-
ственное чтение». Анри Золотарев 
получил диплом третьей степени 
за песню «Огромное небо».

– Победы наших детей для нас 
очень много значат, – делится дирек-
тор кытмановского Дома творчества 
Лариса Роор. – У ребят были очень 

сильные соперники – воспитанники 
городских эстрадных студий. А что 
такое студия? Это когда с ребенком 
работает целая команда – педагоги по 
вокалу, танцу, сценическому образу, 
костюму… Плюс хорошее музыкаль-
ное сопровождение, технические воз-
можности на высоком уровне. Мы не 
можем создать нашим детям какие-то 
особые условия. В нашем учреждении 
работает только один педагог по вока-
лу. Но занимаются ребята бесплатно, 
и каждого мы лелеем, любим...

И что из этого получается? Самые 
настоящие звезды! Умные, яркие, 
воспитанные.

Вот, к примеру, 15-летняя Дарья 
Чернышева. Ни один концерт в Кыт-
маново не обходится без ее участия, 
на протяжении нескольких лет де-
вочка является бессменной ведущей 
муниципального фестиваля ода-
ренных детей «Звездная дорожка». 
А когда в 2014 году Даша завоевала 
Гран-при Международного конкурса 
«Хрустальная магнолия», то на имя 
главы администрации района бук-
вально посыпались приглашения на 
концерты и фестивали различного 
уровня, в том числе из Москвы и Сочи.

Виктория Миллер в этом году 
оканчивает 11 класс, тоже успела 
завоевать зрительскую любовь не 

только у себя в районе, но и за его 
пределами. Сильный голос, харизма, 
красота – все это у Вики от природы. 
И еще невероятное трудолюбие и 
скромность, хотя поет и выглядит 
не хуже столичных звезд и искрен-
ности ей не занимать…

И Вику, и Дашу давно знают в 
Барнауле. Девочки являются посто-

янными участницами благотвори-
тельных концертов на открытых 
площадках к празднику 9 Мая.Г   – 

Сегодня в стенах Дома творчества 
подрастает новое поколение звездо-
чек – 8-летние Ульяна Сайденцаль и 

Настя Макарова. Еще дошколятами 
девчата начали покорять сердца кыт-
мановских зрителей: Уля – зажига-
тельным исполнением знаменитой 
«Катюши», звонкоголосая Анастасия 
зарекомендовала себя как талантли-
вая народница.

Мама Ульяны Сайденцаль (а по 
совместительству – педагог по вокалу 
в Доме творчества) Лариса Свири-
денкова делится с «АП» секретами 
воспитания талантливого ребенка:

– Ульяна с трех лет поет – каждый 
день, все подряд. И главный критик 
у нас папа. Бывает, она может зака-
призничать, обидеться... Но потом 
переваривает все замечания и уже 
в следующий раз делает как надо.

Первая крупная победа к Ульяне 
пришла именно с песней «Казаки в 
Берлине». В этом году на Международ-
ном фестивале «Звездный проект» в 
Барнауле она заняла первое место. 
И в Белокурихе получила диплом 
первой степени.

Кстати, над трогательным образом 
хрупкой второклассницы в военной 
форме, который Ульяна по-актерски 
талантливо воплощает на сцене, пора-
ботал ее папа – Алексей Сайденцаль. 
Он собственноручно сшил для доч-
ки гимнастерку, пилотку, юбочку и 
сапожки.

Девочка признается, что у нее 
есть мечта – побывать на детском 
«Голосе»…

– Но чтобы попасть на проект, нуж-
но много работать, – рассуждает она.Т   

Когда мы смотрим популярные 
музыкальные телешоу, то видим оча-
ровательных мальчиков и девочек, 
которые чудесно поют и танцуют. Но 
на деле многим юным дарованиям 
из глубинки о таких конкурсах при-
ходится только мечтать – спонсоры 
находятся не всегда, а родителям 
не по карману. Да и если уж совсем 
быть честным, далеко не у всех есть 
возможность порой даже в краевую 
столицу ребенка отправить…

В Белокуриху на фестиваль патри-
отической песни кытмановский Дом 
творчества выезжает не в первый раз.

– Наших детей везде узнают, это 
очень приятно, – подмечает Лариса 

Валерьевна. – Но природные данные 
только половина успеха. В целом все 
это огромный труд. Хочется, конечно, 
расширить географию – свозить ребят 
и в Новосибирск, и в Москву, и в Сочи... 
Дети очень ждут этих поездок, и они 
их заслуживают. И за эту возможность 
мы благодарны районной админи-
страции, нам помогают с транспортом 
и оргвзносом. И, конечно, родителям.

Сегодня кытмановский районный 
Дом творчества – это многопрофиль-
ное учреждение дополнительного 
образования, которое посещают бо-
лее 300 детей. Ребята занимаются в 
спортивных секциях и рукоделием, 
учатся танцевать и петь, осваивают 
азы актерского мастерства, на базе 
учреждения работает военно-па-
триотический клуб, объединения 
друзей полиции и юных пожарных... 
Сейчас в кытмановском районном 
Доме творчества идет работа над его 
реорганизацией. Это будет учрежде-
ние не казенного, а бюджетного типа. 
Педагоги надеются, что в таком слу-
чае смогут сами зарабатывать себе 
на поездки.

…Пока материал готовился к 
печати, Дарья Чернышева, Ульяна 
Сайденцаль и Анри Золотарев при-
няли участие в благотворительном 
концерте, посвященном 72-летию 
Великой Победы и 80-летию ВДВ, в 
Барнауле. Зал Алтайского государ-
ственного института культуры был 
полон. Зрители принимали юных 
артистов очень тепло.

Ольга РОДИОНОВА
(фото из архива Дома творчества)

Отличился – каждый

«Спектакль» для клиентов
Бывшая директор одного из турагентств в Барнауле 

скоро предстанет перед судом.
Как сообщила «АП» старший помощник прокурора Бар-

наула Татьяна Шишова, хитроумная бизнес-леди убеждала 
клиентов приобрести туристический тур, привлекая вы-
годными условиями, в том числе низкой ценой. Затем брала 
в счет оплаты услуг деньги. Но путешествия обеспечивать 
не собиралась, деньги тратила на личные нужды.

При этом для создания видимости исполнения взятых 
на себя обязательств генеральный директор изготавливала 
и выдавала клиентам документы. Это были фиктивные 
квитанции к приходным кассовым ордерам на принятые 
суммы.

Чтобы скрыть хищения и создать условия для новых 
незаконных поступлений в свой личный бюджет, дама 
все-таки периодически оформляла заявки туроператорам 
и оплачивала поездки отдельных граждан. Использовала 
для этого средства, полученные мошенническим путем 
от последующих клиентов.

В результате пострадало 11 клиентов. Дама забрала у них 
около 1 миллиона рублей.

Уголовное дело направлено в Индустриальный районный 
суд Барнаула для рассмотрения по существу.

Имел возможность,
но не желание

В Алейском районе осужден предприниматель за 
выплату зарплаты троим своим работникам ниже 
установленного федеральным законом минимального 
размера оплаты труда более трех месяцев.

Помощник руководителя краевого управления Следкома 
РФ Яна Кирпиченко рассказала «АП», что с декабря 2015 
года по апрель 2016 года троим работникам организации 
выплачивалась заниженная зарплата. В результате обра-
зовалась сумма задолженности около 50 тысяч рублей.

В то же время, как установило следствие, реальная воз-
можность платить больше у предпринимателя, вообще-то, 
была. Однако средства тратились на иные нужды.

Суд, изучив собранные следствием доказательства, при-
знал их достаточными для вынесения обвинительного 
приговора. Теперь бывший директор наказан – в течение 
полугода из его заработной платы будет удерживаться то, 
что он задолжал работникам.

Аферистка на доверии
В Барнауле полицейские задержали гражданку, 

укравшую крупную сумму у знакомого с карточки.
Обратившийся в полицию барнаулец пожаловался, что 

с его банковского счета исчезло более 100 тысяч рублей. 
Сам он не понимал, кто и как мог снять его сбережения. 
Однако в ходе проверки выяснилось, что в середине фев-
раля этого года его знакомая – ранее судимая – попросила 
оформить банковскую карту и отдать ей для пользования. 
Мужчина не отказал ей в этом.

Когда добрый товарищ отдал подруге новую пластико-
вую карту, та подключила услугу «интернет-банк» на свой 
мобильный телефон. И получила доступ к счету приятеля. 
В течение нескольких недель злоумышленница снимала 
его деньги.

Когда дама была задержана, выяснилось, что все похи-
щенные средства она успела потратить.

В отношении интернет-мошенницы возбуждено уго-
ловное дело по признакам состава преступления, пред-
усмотренного статьей 158 УК РФ (кража, совершенная с 
причинением значительного ущерба гражданину). Она 
предусматривает лишение свободы до 5 лет.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ФЕМИДА .  БОУЛИНГ .

Из нескольких сотен участников Межрегионального фе-
стиваля патриотической песни «Никто не забыт, ничто 
не забыто» воспитанники кытмановского районного 
Дома творчества стали единственными, кто приехал на 
конкурс в Белокуриху из сельской глубинки.

Сенсационно закончился юно-
шеский чемпионат Европы по 
боулингу для российской сбор-
ной, завоевавшей золотую, 
серебряную и две бронзовые 
медали. Впервые в истории 
отечественного спорта «зо-
лото» в абсолютном зачете 
у россиянки, и впервые честь 
страны на таком представи-
тельном турнире защищал 
парень с Алтая.

Первокурсник Алтайской акаде-
мии гостеприимства, будущий по-
вар Андрей Бадин – самый младший 
представитель большой спортив-
ной барнаульской семьи Бадиных, 
а также его тренер Роман Леонов 
рассказали «Алтайской правде» о 
перипетиях общеевропейского тур-
нира на 36 дорожках хельсинкского 
центра «ТалиБоул».

Две Марии – Белинская и Кошель, 
наш Андрей Бадин, два Максима – 
Ерёменко и Ландау, Дарья Миненко, 
Анастасия Фёдорова и Алексей Стё-
пин представляли пять субъектов 

Российской Федерации. Все они 
прошли в начале года через сито 
чемпионата страны. В Хельсинки 
им противостояли лучшие команды 
Европы – финны, шведы, голланд-
цы, словенцы, испанцы. «Биться 

приходилось буквально за каждое 
очко, – говорит юниор Бадин. – А вне 
соревнований эти ребята доброже-
лательны и открыты, с некоторыми 
подружился. Жалко, что у меня труд-
ности с английским – надо подна-

жать». Судя по медалям, россияне 
в такой компании не растерялись.

По словам тренера Романа Леоно-
ва, участие алтайского спортсмена 
в юношеском чемпионате Европы 
– это огромнейшее событие и не-

вероятный успех для спортивного 
боулинга края, для его развития и 
продвижения!

«Андрей показал себя достойно 
на столь сложном чемпионате, по-
лучив большой опыт в техническом 
и ментальном плане своей игры. 
А если учесть, что это его первое 
выступление в столь значимом 
и непростом событии в мировом 
боулинге, то хочется похвалить 
Андрея вдвойне», – не скрывает 
эмоций тренер.

Руководство Алтайской боу-
линг-академии, где тренируется 
Бадин-младший, вдохновленное успе-
хами её воспитанников, расширяет 
программу подготовки начинающих 
спортсменов. «В наших планах уве-
личить их численность сразу в два 
раза, – говорит Роман Леонов. – Во-
семь занятий в месяц в «Арена-пар-
ке» обойдутся родителям девчонок 
и мальчишек в две тысячи рублей. 
Разработана система бонусов – с под-
робностями можно ознакомиться 
на сайте Федерации спортивного 
боулинга Алтайского края».

Олег АНТОНОВ

Доехать до Хельсинки

Ульяна Сайденцаль и барнаульская группа «Бачи».

Виктория Миллер.

Сборная России пополнилась спортсменом с Алтая.
Андрей Бадин – лучший воспитанник 

Алтайской боулинг-академии.


